Excélsior Sección: Portada

2023-07-27 02:39:03

350 cm2

Página: 1,20 \$27,428.26

1/2

#### CENTRO DE LA CDMX

### MARCHAN PAPÁS DE LOS 43

Padres de los normalistas de Ayotzinapa, desaparecidos desde hace casi nueve años, pidieron una reunión con autoridades federales para que obliguen a militares a entregar la información que tienen sobre el caso, y así ayudar a esclarecerlo.

**PRIMERA I PÁGINA 20** 



Foto: Reuters

#### MOVIMIENTO DE LOS 43

## Exigen reunión con el Presidente

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@glmm.com.mx

Los padres de los estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa, su abogado defensor, e integrantes de organizaciones de defensa de los derechos humanos exigieron al presidente Andrés Manuel López Obrador que se reúna con ellos para plantearle que obligue al Ejército a entregar toda la información que mantiene en sus archivos para esclarecer el paradero de los normalistas.

Vidulfo Rosales, abogado de los padres de los estudiantes desaparecidos, insistió en la necesidad de una reunión con el Presidente, pues, dijo, ya no reconocen a otro interlocutor para esclarecer el caso.

"Urge, urge una reunión con el Presidente de la República a fin de dialogar estos temas, a fin de poner sobre la mesa, en términos objetivos, cuáles son los obstáculos que impiden poner esa información a disposición de la autoridad que está investigando. ¿Cuáles serían esos obstáculos?

"Nos urge hablar con el presidente de la República. Necesitamos una reunión urgente para debatir, analizar estos tópicos", puntualizó a López Obrador.

En rueda de prensa, externaron que pese a que ha habido detenciones de presuntos responsables de la desaparición y avances en otros rubros del caso, la actual administración sigue sin determinar qué sucedió y en dónde se encuentran los estudiantes desaparecidos hace ya casi nueve años.

La exigencia, dijo Rosales, es que el Ejército entregue las bi



**EXCELSION** 

Excélsior Sección: Portada

2023-07-27 02:39:03

350 cm2

Página: 1,20

\$27,428.26

3.26 2/2

tácoras donde se estableció en dónde se retuvo a los estudiantes y hacia donde se les envió, información que se encuentra en archivos del Ejército y que son mencionados en el reciente informe del Grupo Internacional de Expertos Independientes (GIEI).

"Dicen, 'tenemos avances, tenemos resultados, hay detenidos'. En la administración pasada hubo detenidos, y muchos, igual que ahora, hasta más, pero no se esclarecía nada como; tampoco ahora se está esclareciendo".

"No quitaremos el dedo del renglón de que el Ejército mexicano tiene que aportar a la investigación, tiene que ponerlos disposición, no estamos pidiendo un favor", expuso Rosales.



Foto: Reuters

Ayer, cientos de normalistas y simpatizantes marcharon por las calles de la Ciudad de México para exigir justicia por la desaparición de 43 estudiantes de Ayotzinapa.



239 cm2

2023-07-27 03:08:38

#### Padres de normalistas exigen a las autoridades entreguen datos

Familiares de los 43 estudiantes de Ayotzinapa desaparecidos en 2014, expresaron su profunda tristeza tras la salida del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) del caso y exigieron al Ejército mexicano ponga a disposición la información de los investigadores.

PÁG. 73



FOTO: REUTERS

#### "AMLO nos está fallando", afirman

# Padres de normalistas exigen que Ejército entregue datos

Arturo Rojas poltica@eleconomista.mx

Padres y familiares de los 43 estudiantes de Ayotzinapa desaparecidos en septiembre de 2014, expresaron su profunda tristeza y desánimo tras la salida del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) del caso y exigieron al Ejército mexicano a que ponga a disposición la información solicitada por los investigadores.

También expresaron su preocupación por no haber alcanzado la verdad sobre la desaparición de los jóvenes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos y solicitaron al gobierno escuchar sus demandas y les dé respuestas claras sobre el acceso a la información, lo cual consideraron que es crucial para esclarecer la desaparición de las 43 víctimas.

Cristina Bautista, madre de Benjamín Ascencio Bautista, señaló que está triste por no ver cumplida la palabra del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, quién les había dicho que colaboraría con el GIEI para conocer la verdad de lo ocurrido la noche del 26 de septiembre de 2014, en Iguala, Guerrero.

Por su parte, Mario González, padre de César González Hernández, hizo un llamado al jefe del Ejecutivo recordándole que en su momento prometió colaborar con los expertos para esclarecer el caso Ayotzinapa.

"Ya es hora de que el presidente no nos falle, nos está fallando", expresó.

#### Informe

Los padres, en una conferencia de prensa, respaldaron el informe presentado, el pasado martes, por el GIEI, pues señalaron que las líneas de investigación clave estan contenidas en los seis informes que realizó el Grupo Independien-

te, por lo que consideraron que se le debe dar prioridad a la implementación de sus recomendaciones.

También, comunicaron su intención de reunirse con el presidente de México, buscando que se refrende la voluntad de continuar con el esclarecimiento del caso.

Vidulfo Rosales, representante legal de los familiares; padres y madres de los estudiantes hizo hincapié en la importancia de acceder a la información que tiene la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la cual ha sido obstaculizada por la misma dependencia.

El abogado recordó que, en diciem-

bre de 2018, se firmó un decreto que obligaba a todas las instituciones a proporcionar toda la información requerida para el esclarecimiento del caso.







El Economista Sección: Index,Política y Sociedad 2023-07-27 03:08:38 239 cm2

Página: 2,73 \$28,502.34

34 2/2

En el Centro
Pro, padres y
familiares de
los estudiantes
de Ayotzinapa
realizaron un
posicionamiento
sobre el último
informe del GIFI
FOIO: CUARTOSCURRO



